
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Im Gedenken an unser verstorbenes Ehrenmitglied Rolf Dietrich 
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Einladung zur Jahres-Hauptversammlung 

 

 

 

 

         am Samstag, den 21. Mai 2022 , 17:00 Uhr auf dem Gelände des Schützenvereins. 

        Der Hauptversammlung geht – sofern es die aktuellen Hygienebestimmungen zulassen – das Schießen 

        um den Schützenkönig und seine beiden Ritter ab 16:00 Uhr voraus. 

         T A GE S O R DN UN G :   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          Titelbilder oben:  Teilnehmer der Landesmeisterschaft Baden-Württemberg Bogen Jugend 

 und Paul Bauer Deutsche Meisterschaft Blankbogen Schüler A 

          Titelbild unten:  In Gedenken an unser Neugründungs- und Ehrenmitglied Rolf Dietrich 

 

 

 

 

Jahres-Hauptversammlung 2022 

1. Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Ehrungen a) Schützenkönig und seine 2 Ritter 

  b) Langjährige Mitglieder 

  c) Sportliche Erfolge 
 

4. Aufnahme neuer Mitglieder 
 

5. Berichte a) Oberschützenmeister 

  b) Kassier – Kassenprüfer 

Die übrigen Berichte werden im Jahresbericht abgedruckt 
 

6. Aussprachen und Entlastungen 
 

7. Neuwahlen (für 2 Jahre) 

    Amt Vorschlag: 

 a)  Schützenmeister Christine Roser 

 b)  Kassier N.N. 

 c)  Abteilungsleiter Pistole Oswald Ebenhöh 

 d)  Abteilung Gewehr Bernhard Diensthuber 

 e)  Abteilungsleiter Bogen Christian Müller 
 

8. Vorhaben und Veranstaltungen in 2022 
 

9. Haushaltsplan 2022 
 

10. Anpassung der Mitgliedsbeiträge und der Arbeitsstundensätze 
 

11. Festsetzung der Arbeitsstunden  
 

12. Anträge und Verschiedenes 
 

Anträge zur Hauptversammlung waren bis zum 7. Mai 2022 an den Oberschützenmeister Tobias Wiegand 

Luise-Duttenhofer-Weg 3, 71334 Waiblingen, E-Mail osm @ schvgg-e-s.de einzureichen. 

I M P R E S S U M :  Herausgeber: Schützenvereinigung Endesbach Strümpfelbach 1879 e.V. 

 Verantwortlich für den Inhalt: Tobias Wiegand, Luise-Duttenhofer-Weg 3, 71334 Waiblingen 

 Layout und Druck: Christine Roser, Panoramastraße 11, 71334 Waiblingen  
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Oberschützenmeister  2021 
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Bericht des Oberschützenmeisters 

Liebe Mitglieder der Schützenvereinigung 

Endersbach-Strümpfelbach, 

wieder ist ein Jahr vergangen, welches uns 

wieder einiges abverlangt hat. Wir sind inzwi-

schen im dritten Jahr der weltweiten Pande-

mie, dies hat auch Einschränkungen für den 

Sportbetrieb mit sich gebracht. Der letzte Win-

ter war etwas „gelockert“, eine Sperrung der 

Sportstätten konnte aufgrund der gesetzlichen 

Regelungen und des erlassenen Hygienekon-

zepts vermieden werden. Ich bedanke mich an 

dieser Stelle bei allen, die zur erfolgreichen 

Umsetzung und Durchsetzung beigetragen ha-

ben. Die Lage wird sich im Sommer wieder er-

wartungsgemäß entspannen, jedoch steht der 

nächste Winter auch wieder vor der Türe. Die 

Impfquote ist leider ohne größere Fortschritte 

trotz des neuen Impfstoffes, der nach „altbe-

währten“ Verfahren hergestellt wurde. 

Als ob die Probleme mit der Corona-Pandemie 

noch nicht genug gewesen wären, kam am 24. 

Februar 2022 auch noch der Beginn eines An-

griffskrieges in unserer Nachbarschaft hinzu. 

Die Ukraine ist lediglich 1000 km von Deutsch-

land entfernt, also nur 1,5 Flugstunden. Diese 

Krise wird eine nachhaltige Auswirkung auf un-

ser Leben in Europa für das kommende Jahr-

zehnt haben. Wir werden also weiterhin Ner-

venstärke beweisen müssen, wir sind in Ge-

danken bei all jenen, die dadurch betroffen 

sind. 

Vorstandschaft 

Im letzten Jahr war die Arbeit des Vorstandes 

auch wieder durch Corona geprägt, ständig 

mussten wir ein „Auge“ auf die gesetzlichen 

Regelungen haben, um hier jeweils nachsteu-

ern zu können.  

Die Durchführung von Vorstandssitzungen er-

folgte überwiegend online, man hat sich daran 

gewöhnt und es funktioniert gut. Im Zeitraum 

von Juli 2021 bis einschließlich März 2022 ha-

ben wir uns neun Mal getroffen, um offene 

Themen zu bearbeiten. 

Liegenschaft 

Im Bereich Liegenschaft gab es einiges an 

Veränderungen, welche notwendig gewesen 

sind. Unser Schützenhaus wurde Mitte der 

siebziger Jahre errichtet und hat in absehbarer 

Zeit ein halbes Jahrhundert „auf dem Buckel“, 

da kommt es an der ein oder anderen Stelle zu 

Problemen. 

Ende letzten Jahres war es so weit, dass un-

sere Ölheizung im Wirtschaftsgebäude an ihr 

Lebensende gekommen ist. Dies passierte na-

türlich genau mit Beginn der Heizperiode. So 

war schnelles Handeln gefragt. Eine Reparatur 

der alten Steuerung wurde ausgeschlossen da 

es sich hier nur um ein gebrauchtes Ersatzteil 

handelte, worauf es keine Gewährleistung 

mehr gegeben hätte. In Anbetracht des Ge-

samtzustandes der Anlage (teils aus den spä-

ten 80er Jahren) war der Entschluss relativ 

schnell für eine neue Heizungsanlage da. Im 

Zuge der allgemeinen sich stetig ändernden 

Gesetzgebung im Bereich „Heizung“ muss 

man damit rechnen, dass Ölheizungen in ab-

sehbarer Zeit nicht mehr eingebaut werden 

dürfen. Wir müssen bereits jetzt Konzepte ent-

wickeln, wie die folgende Anlage aussehen 

muss. Wir haben uns derzeit etwas Zeit er-

kauft, jedoch dürfen wir das Thema nicht aus 

den Augen verlieren da dieser Umbau erhebli-

cher finanzieller Mittel bedarf. 
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Der „größte Brocken“, den wir stemmen muss-

ten, war die Sanierung der Toiletten im Wirt-

schaftsgebäude. Es wurden hier das Damen- 

und das Herren-WC komplett erneuert. Der 

Umfang bestand in einer kompletten Sanie-

rung: Rohrleitungen, Wand- und Bodenfliesen, 

WC-Keramik. Leider hatte es diese Baustelle 

in sich, bei alten Gebäuden ist es oftmals so, 

dass man immer wieder auf Überraschungen 

stößt, welche dann natürlich gleich auch ge-

richtet werden mussten. Das hat den ursprüng-

lich geplanten Kostenvoranschlag überschrit-

ten. Diese Maßnahme war ursprünglich im 

Jahr 2021 geplant gewesen, musste jedoch 

verschoben werden aufgrund der allgemeinen 

Problematik die Baustoffe zu beschaffen.  

Im Zuge dieser Sanierung wurde auch die 

Frischwasserverteilung komplett erneuert, so-

mit sind wir in diesem Bereich wieder auf dem 

Stand der Technik.  

Die zuvor beschriebenen Maßnahmen haben 

unsere Rücklagen komplett aufgebraucht. Wir 

haben aktuell keinen Spielraum um weitere 

Themen anzugehen. Ich bitte jeden von Euch 

sorgsam mit den Ressourcen (Material, Strom, 

Wasser) umzugehen, da auch hier demnächst 

eine ordentliche Erhöhung der Gebühren erfol-

gen wird. Das wird unser Budget weiter belas-

ten. 

Zur Erhaltung unserer Vereinsliegenschaft ha-

ben wir unterjährig kleinere Maßnahmen stetig 

bedarfsabhängig durchgeführt. Bei den Betei-

ligten bedanke ich mich hiermit ausdrücklich 

für den Einsatz. Ich möchte an dieser Stelle da-

rauf hinweisen, dass der Verein davon lebt, 

dass jede(r) sich einbringt. Schießen ist das 

eine, jedoch haben wir auch viel Arbeiten zu 

erledigen die die Grundlage dafür sind, dass 

wir überhaupt schießen gehen können.  

 

Schießsport 

Auch wenn das vergangene Jahr wieder hin-

sichtlich der Sportveranstaltungen keineswegs 

ein Höhepunkt gewesen ist, konnten wir uns 

bei einigen Veranstaltungen über den sportli-

chen Erfolg unserer Mitglieder freuen. Von 

meiner Seite nochmal herzlichen Glückwunsch 

an alle, die hier nicht unerhebliche Erfolge er-

zielen konnten. Mehr zum Thema Sport lest ihr 

in den jeweiligen Berichten der Abteilungslei-

ter. 

Jahresbericht 

Die Erstellung dieses Jahresberichts erfolgte 

erstmals in eigener Regie. Ich möchte hier 

Christine danken, die die Umsetzung des „Pro-

jektes“ verantwortet und das Layout selbst er-

stellt hat. Natürlich danke ich auch allen Mitwir-

kenden bei der Entstehung dieser Schrift. 

Schlusswort 

Ein ereignisreiches Jahr liegt wieder hinter 

uns, es wird uns mit „gemischten“ Gefühlen in 

Erinnerung bleiben. Wir blicken nach vorne in 

der Hoffnung, dass das kommende Jahr etwas 

einfacher für uns alle werden wird.  

Wir werden gemeinsam daran arbeiten damit 

es möglichst erfolgreich werden wird. Ich 

möchte Euch alle auffordern Euch aktiv in das 

Vereinsleben einzubringen. 

Vielen Dank! 

 

Viele Grüße 

Tobias Wiegand 
osm @ schvgg-e-s.de 

 

 

Oberschützenmeister 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Schützenmeister  2021 

Bericht des Schützenmeisters   

und Sportleiters 

Hallo Zusammen, 

ich möchte mich zuerst einmal vorstellen, denn 

für die meisten bin ich eine Person im Hinter-

grund und den wenigsten persönlich bekannt. 

Mein Name ist Christine Roser, seit April 2015 

als Bogenschützin im Verein. 

Im März 2019 wurde ich durch Wahl in der Mit-

gliederversammlung ins Amt des Schützen-

meisters und Sportleiters berufen und versu-

che seitdem, mit den Kollegen des Vorstands, 

den Verein am Laufen zu halten. Was sich seit 

Beginn meiner Amtszeit nicht ganz so einfach 

gestaltet hat. 

Eine typische Vereinsarbeit und Aufgaben ei-

nes Schützenmeisters mit Besuchen zu Veran-

staltungen wie z.B. Schützentreffen oder ande-

ren Verbandsveranstaltungen waren nur ganz 

am Anfang meiner Amtszeit gegeben. Auch 

der Sportleiter, war bisher ohne Aufgaben, 

denn die wenigen Meisterschaften regelten die 

Abteilungsleiter im direkten Kontakt mit den 

Schützen bzw. Vereinen und den kurzfristigen 

Entscheidungen, ob sie stattfinden und wie, 

auf jeden Fall um einiges effizienter. Es konn-

ten dadurch auch einige „digitale“ nationale 

und internationale Wettkämpfe ausgerichtet 

werden. 

Vielen Dank an Euch. 

Seit März 2020 überschattet Corona alle Akti-

vitäten, dennoch bin ich froh dass wir zumin-

dest das Training im Verein noch einigerma-

ßen unter diesen besonderen Bedingungen er-

möglichen konnten.  

Auch das Sommerferienprogramm mit mehre-

ren Abteilungen konnte 2021 wieder stattfin-

den.  

Nichts desto trotz sind die Aufgaben vielfältig 

und abwechslungsreich. Ich stehe gerne mit 

Rat und Tat zur Seite und unterstütze die an-

gestrebten Veranstaltungen. 

 

Ich durfte auch als Trainer C Breitensport/Bo-

gen einspringen, wenn mal ein Trainer fürs Ju-

gendtraining verhindert war. Nehme als 

Kampfrichter B Bogen den Jugendlichen den 

Schrecken, wie so eine Meisterschaft abläuft 

und was zu beachten ist. Begleite Jugendliche 

als Vertretung der Trainer zu Meisterschaften 

und stehe immer zur Verfügung, wenn es die 

Situation erfordert. Wie bereits erwähnt, eine 

Person im Hintergrund mit Vereinsfunktion und 

viel Spaß daran. 
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Einen über 140 Jahre alten Verein 

muss man einfach erhalten.  

In ihm steckt so viel persönliches Engagement 

vieler Generationen, geschichtsträchtige Un-

terbrechungen und Menschenschicksale da-

hinter, welche man nicht so einfach aufgeben 

kann und darf.  

Ein persönliches Anliegen von mir ist es, dass 

der Schützenvereinigung Endersbach-Strümp-

felbach die Ehrenmedaille des Bundespräsi-

denten für Vereine, welche älter als 100 Jahre 

sind, verliehen wird.  

Dazu muss jedoch das Alter unanfechtbar be-

wiesen werden. 

Ein Dokument wurde bereits gefunden, leider 

nur als eine Kopie des Originals welches sich 

wahrscheinlich oder hoffentlich bei unserer al-

ten Vereinsfahne aus dem Jahre 1879 befin-

det. Durch die Auflösung des Stadtarchivs in 

Strümpfelbach wurde bis zum Bezug des 

neuen Archivs im alten Strümpfelbacher Rat-

haus alles im Weinstädter Stadtarchiv (Groß-

heppach) eingelagert und kann nicht eingese-

hen werden. 



Wusstet Ihr, dass 1985 auf dem Platz zwi-

schen Vereinsgaststätte und Musikverein eine  

Minigolfanlage vorgesehen war? 

Baugenehmigung und Kostenvoranschlag al-

les vorhanden.  

Warum nichts daraus wurde, ist eine andere 

Geschichte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021 Schützenmeister 

Herr Dr. Breyvogel vom Stadtarchiv Weinstadt 

war ebenso begeistert. So etwas hat er, was 

Vereinschroniken betrifft, noch nie gesehen. 

Es war für mich „junges“ Mitglied mit Ge-

schichtsinteresse sehr interessant und aufre-

gend zu lesen was seit der Neugründung des 

Schützenvereins Strümpfelbach 1953 sowie 

des Schützenvereins Endersbach 1960 und 

deren Zusammenschluss 1971 so alles pas-

siert ist.  

 

Nur ein Beispiel von sehr vielen, was den und 

der Verein über so viele Jahre bewegt hat. 

Ich werde auf unserer Internetseite mehr von 

unserer interessanten Vereinsgeschichte ver-

öffentlichen.  

Genügend Informationen habe ich ja dank der 

detaillierten Dokumentation von Rolf Dietrich. 

Jahrzehntelanges, verdientes Ehrenmitglied 

des Vereins. 

 

Christine Roser 
SM @ schvgg-e-s.de 

_______________________________________
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Um einen weiteren eindeutigen und unanfecht-

baren Beweis für unser Vereinsalter zu erlan-

gen war ich 2021 im Stadtarchiv von Wein-

stadt/Großheppach und habe dort in die über 

Jahrzehnte seit der Vereinsneugründung 1953 

gesammelten Werke von Rolf Dietrich Einsicht 

erhalten.  

Ich war beindruckt und fasziniert von seiner 

detaillierten Dokumentation.  

Es gibt im Origi-

nal ein Protokoll-

buch über die 

Jahresversamm-

lungen und Vor-

standssitzungen 

für den Zeitraum 

1953 bis 1963. 

Hier die erste 

Seite. 

In einer der Fol-
geseiten wurde 
vermerkt: 

 Die Versamm-
lung fasste einstim-
mig folgenden Be-
schluß 
„Falls die Kasse 
einmal in der Lage 
ist, etwas Geld aus-
zuschütten, sei es 
für Ausflüge, oder 
Geschenke u.s.w. 
daß die Mitglieder, 
nach der Arbeits-
leistung, beim Bau 
der Schießbahn be-
rücksichtigt werden 
sollen.“ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Leider stellte sich dann wäh-

rend der Bauarbeiten heraus, 

dass an verschiedenen Stel-

len, wie z.B. den Wasserroh-

ren weitere Schäden behoben 

werden mussten. Diese unge-

planten Reparaturen, sowie 

Preissteigerungen beim Mate-

rial führten dann zu ungeplan-

ten Mehrkosten von ca. 8.000 

Euro.  

Schatzmeister  2021 

Bericht des Schatzmeisters 

Liebe Schützenkameradinnen und Schützen-

kameraden, 

___
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Nicht geplant war die Erneuerung der Hei-

zungsanlage, die im Winter überraschend aus-

fiel. Aufgrund des Alters war eine Reparatur 

schwer machbar und nicht sinnvoll, da vermut-

lich innerhalb kürzester Zeit weitere Defekte 

entstanden wären. Daher entschied der Vor-

stand die Heizungsanlage so kostengünstig 

wie möglich zu erneuern.  

Die entstandenen Kosten von ca. 18.000 Euro 

sind dennoch schmerzhaft und werden im Jahr 

2022 die Möglichkeiten für Investitionen gering 

halten.  

Vorher Nachher 

Dafür haben wir nun wieder schöne, repräsen-

table und saubere Toiletten, die auch für die 

Gäste der Gaststätte der Familie Brandl wich-

tig sind. 

Glücklicherweise hatte der Verein ausrei-

chend Rücklagen und zusammen mit den 

Einnahmen aus den Mitgliedsbeiträgen und 

den Mieteinnahmen der Vereinsgaststätte 

konnten die Kosten getragen werden, ohne 

einen Kredit aufnehmen zu müssen  

Dennoch sind die Rücklagen nun erschöpft 

und wir müssen dieses Jahr sparsam sein 

und hoffen, dass keine größeren Baustellen 

mehr entstehen. 

ein anstrengendes Jahr 2021 ist zu Ende ge-

gangen und viele Herausforderungen haben 

auch zu Beginn des Jahres 2022 dafür ge-

sorgt, dass es im Vorstand nicht langweilig 

wurde. Neben häufigen Änderungen im Trai-

ningsbetrieb durch Corona, die der Verein al-

lerdings gut lösen konnte, gab es vor allem fi-

nanziell einige negative Überraschungen und 

Schreckmomente.  

Die Vereinsgebäude haben nun ein gewisses 

Alter erreicht, so dass sich Wartungsarbeiten 

häufen und Reparaturen nicht aufschieben las-

sen. 

Die Toiletten wurden geplant saniert, wobei ur-

sprünglich mit Kosten von ca. 25.000 Euro ge-

rechnet wurde.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021 Schatzmeister 

Durch die Treue unserer Mitglieder, die uns 

trotz Corona und Einschränkungen erhalten 

geblieben sind, konnten wir die finanziellen 

Herausforderungen bewältigen. Aber auch die 

Einnahmen aus der Vereinsgaststätte Lindhäl-

der Stüble sind für den Verein ein wichtiger 

Baustein der Finanzierung und helfen uns da-

mit im Jahr 2022 den Verein aufrecht zu erhal-

ten. Die Familie Brandl ist uns in der aktuell 

schwierigen Zeit weiter treu geblieben und be-

treibt weiterhin die Vereinsgaststätte, worüber 

wir sehr erfreut sind.  

Als Schatzmeister und im Namen des Vor-

stands möchte ich mich daher auch dieses 

Jahr bei unseren Mitgliedern und der Familie 

Brandl besonders bedanken. Die finanziellen 

Herausforderungen hätten wir ohne die Fami-

lie Brandl und unsere Mitglieder dieses Jahr 

nicht bewältigen können. Ein weiterer Dank 

geht an die vielen lokalen Unternehmen, die 

uns regelmäßig mit Werbung die Möglichkeit 

geben, dieses Vereinsheft herauszugeben und 

einen zusätzlichen Gewinn zu erzielen.  

_______________________________________
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Leider kann ich aus zeitlichen Gründen das 

Amt des Schatzmeisters nicht länger beklei-

den. Ich hoffe, es findet sich ein Nachfolger, 

der den Verein als Schatzmeister vertritt. Die 

Arbeit im Vorstand macht sehr viel Spaß und 

ich lege dieses Amt nur sehr ungern ab. Aller-

dings ist es bei einer Vorstandstätigkeit mit ei-

ner verantwortungsvollen Aufgabe wichtig, 

diese auch ordentlich und mit ausreichend Zeit 

auszufüllen. Da ich dies im kommenden Jahr 

nicht gewährleisten kann, werde ich nicht er-

neut als Schatzmeister antreten. Allerdings 

verspreche ich dem zukünftigen Schatzmeister 

meine Unterstützung und Hilfe. 

Ich wünsche euch allen ein gutes Jahr 2022 

mit vielen Möglichkeiten des Austauschs und 

der sportlichen Betätigung. 

 

Marc Fernandes  

 

 

Die Schützenvereinigung  
Endersbach-Strümpfelbach 1879 e.V. trauert um: 

 

 

 

 

 

 

 

Manfred  Rolf Siegfried 

Glufke Dietrich Dannenmann 

*22. 8. 1928 * 16. 3.1937 * 17. 2.1937 

† 10. 11. 2021 † 14.1. 2022 † 15. 2. 2022 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Schriftführer 2021 
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Bericht des Schriftführers 

Wir sind schon im dritten Jahr der Pandemie 

und so langsam gehen uns die Kräfte aus. Auch 

im vergangenen Jahr haben wir mit den Ein-

schränkungen gekämpft, die uns die Pandemie, 

aber auch die Uneinsichtigkeit mancher soge-

nannten Querdenker und die Politik eingebrockt 

haben.  

So erinnern wir uns mit wenig Begeisterung an 

ein Wochenende mitten in der dritten Welle  

(oder war es die vierte?): Kaum hatten wir die 

am Donnerstag veröffentlichte Corona-Verord-

nung (wenn ich mich richtig erinnere 2G+ für 

Sport in Innenräumen) in Regelungen für unse-

ren Verein umgesetzt, wurde sie am Samstag 

revidiert, um am Sonntag nochmals über den 

Haufen geworfen zu werden.  

Das hat nicht nur uns als Vorstand gefordert, 

sondern natürlich uns alle, ergab das doch ein 

Gefühl der Unsicherheit und auch manche Un-

zufriedenheit.  

Ich persönlich bin ja da der Meinung, dass man 

dann halt mit gesundem Menschenverstand 

das - vielleicht auch nur vermeintlich - Richtige 

machen sollte, und vielleicht eher zu vorsichtig 

sein sollte, als zu riskieren, sich oder andere zu 

gefährden. Aber auch das mussten wir in den 

letzten zwei Jahren lernen, Meinungen gehen 

auseinander und werden oft auch unversöhn-

lich vertreten. 

Dass unsere Vorstandssitzungen hauptsäch-

lich online stattgefunden haben, wurde bereits 

zur Routine.  

Manchmal ist das ja auch ganz bequem, muss 

man doch nicht bei kaltem regnerischen Wetter 

aus dem Haus und holt sich auf dem Graspark-

platz vor dem Schützenhaus nasse Schuhe. 

Trotzdem war es schön, die Sitzung im Februar 

nicht nur im Schützenhaus abhalten zu kön-

nen, sondern auch anschließend noch leckere 

Weißwürste mit Brezeln und natürlich süßem 

Senf genießen zu dürfen, die Marc uns mitge-

bracht hatte. Dass wir im Schützenhaus noch 

Getränke gefunden haben, die ihr Mindesthalt-

barkeitsdatum schon länger hinter sich hatten, 

zeugt von den viel zu wenigen Gelegenheiten 

eines geselligen Zusammenseins. 

Wie Tobias Bericht zu entnehmen ist, hielt das 

letzte Jahr auch finanziell einige unschöne 

Überraschungen für uns bereit.  

Wir hatten ja bei der Hauptversammlung im 

Sommer 2021 gemeinsam entschieden, die in 

die Jahre gekommenen Toiletten im Schützen-

haus zu sanieren. Diese werden ja nicht nur 

von uns Schützen, sondern vor allem von den 

Besuchern unserer Gaststätte benutzt. Und da 

waren sie schon lange kein Aushängeschild 

mehr. Als Gast sollte man sich auch auf dem 

stillen Örtchen wohlfühlen können, sonst 

kommt man gegebenenfalls nicht wieder. Und 

wie wichtig die Einnahmen durch die Pacht un-

serer Wirtsfamilie sind, ist uns allen klar. Dass 

die tatsächlichen Kosten dann deutlich über 

den geplanten Ausgaben lagen, war nicht nur 

dem doch schon teilweise maroden Zustand 

unserer Immobilie, sondern auch den nicht vor-

hersehbaren Preissteigerungen im Bau ge-

schuldet. Zu allem Überfluss kam dann auch 

noch die Heizung, so dass unsere Rücklagen 

dahin schmolzen wie die Alpengletscher in der 

Klimakatastrophe.  

Nicht zu vergessen: wir haben auch noch einen 

Kredit abzuzahlen, mit dem wir den Umbau un-

serer 25m-Bahn finanzierten, um auch da wei-

terhin allen Schützen die Möglichkeit zu geben, 

ihren Sport ausüben zu können.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021 Schriftführer 
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Ich bin nun auch schon seit fast 10 Jahren Mit-

glied in der Schützenvereinigung Endersbach-

Strümpfelbach. Damals habe ich eine Aufnah-

megebühr von 100 € bezahlt. Das entsprach 

einem Jahresbeitrag.  

Und das entspricht es heute noch. Dagegen 

habe ich für ein kg Erdgas für mein Auto 2015 

noch 98 Cent gezahlt, heute sind es an dersel-

ben Tankstelle 1,84 Euro. Und ein Ende des 

Preisanstiegs ist nicht in Sicht. So werden un-

sere Energiekosten für unsere Schießsport-

stätten mit Sicherheit auch weiter steigen. Vor 

diesem Hintergrund müssen wir über eine Er-

höhung unserer Mitgliedsbeiträge nachden-

ken.  

Auch sollten wir uns darüber klarwerden, dass 

unterschiedliche Disziplinen auch unterschied-

liche Anforderungen an die Schießanlagen 

stellen und damit auch unterschiedlich hohe 

Kosten verursachen. So sind beim Luftgewehr- 

und Luftpistolenschießen andere Anforderun-

gen an die Lüftung zu erfüllen, wie beim Groß-

kaliberschießen. 

Ein Blick auf die Schützenvereine um uns 

herum zeigt, dass es da unterschiedliche Kon-

zepte gibt. Teils mit zusätzlichen Standgebüh-

ren, teils mit disziplinabhängigen Mitgliedsbei-

trägen. Unterm Strich liegen aber alle Vereine 

mit ihren Gebühren deutlich über dem was wir 

bezahlen. Ich denke, einen sicheren Weg in 

die Zukunft haben wir als Schützenvereinigung 

Endersbach-Strümpfelbach nur dann vor uns, 

wenn wir uns der Situation entsprechend an-

passen. Nur mit einer modernen funktionsfähi-

gen und zugelassenen Sportstätte können wir 

auch in Zukunft unserem herrlichen Sport 

nachgehen. 

Und genau das wünsche ich 

uns allen, viele schöne Stun-

den bei Training und Wett-

kampf. 

Euer Schriftführer 

Thomas Mürdter 
Schriftfuehrer @ schvgg-e-s.de 

Besonders die Jugendarbeit und Nachwuchs-

förderung lag ihm am Herzen und so verdan-

ken viele heute bei uns aktive Schützen ihr 

Können seinem Engagement und seiner Für-

sprache.  

Wir trauern um unser  

Ehrenmitglied Rolf Dietrich,  

dessen Lebensweg nach langer Krankheit 

zu Ende gegangen ist. Rolf war fast 7 Jahr-

zehnte Mitglied. In dieser Zeit schlug sein 

Herz für den Verein und er hat diesen maß-

geblich geprägt. Unser Schützenhaus wäre 

ohne ihn nicht so, wie wir es heute für unse-

ren Sport nutzen können. Er war ein großer 

Macher und Organisator, ohne sich in den 

Vordergrund zu drängen. Als Pressewart 

machte er unseren Verein in der Öffentlich-

keit sichtbar. Gemeinsam mit seiner gelieb-

ten Frau Margot hat er bei vielen unverges-

senen Schützenfesten für das leibliche 

Wohl gesorgt. Ob Pistole, Pfeil und Bogen 

oder Gewehr, Rolf war in allen Abteilungen 

zuhause und für alle da.  

Mit dem Luftgewehr hat 

er bis zu seiner schwe-

ren Erkrankung selbst 

noch sportliche Erfolge 

gefeiert, nicht von unge-

fähr wurde er sieben Mal 

mit dem besten Schuß 

zum Schützenkönig.  

Im Januar 2022 hieß es Abschied nehmen, 

aber wir begegnen ihm auf unseren Schieß-

sportanlagen an vielen Stellen und denken 

mit großer Dankbarkeit an ihn! Unsere ganze 

Anteilnahme gilt seiner Frau Margot. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vereinsmeisterschaft für 2022 

1.10 Luftgewehr Damen II    WT 1.4 KK Sportgewehr 50m Auflage Zielfernrohr liegend 

1. Haustein, Iris 299,1  1. Anheier, Hans-Werner 291 

1.11 Luftgewehr Auflage Senioren I + II    2. Diensthuber, Bernhard 277 

1. Helmhagn, Ernst  312,4  3. Iris, Haustein 134 

2. Anheier, Hans-Werner 309,3  WT 3.3 Westernschießen Unterhebelrepetierer Mehrlader KK 

1.11 Luftgewehr Auflage Damen I + II    1. Anheier, Hans-Werner  119 

1. Munk, Silvia 315,3  2. Schopf, Markus 101 

1.11 Luftgewehr Auflage Senioren III - V    3. Diensthuber, Bernhard 43 

1. Diensthuber, Bernhard 312  4. Haustein, Iris 24 

4. Stiebling, Helmut 299,2  WT 3.6 Westernschießen Unterhebelrepetierer Einzellader KK 

1.41 KK 50m Auflage Senioren I + II    1. Schopf, Markus 158 

1. Anheier, Hans-Werner  298,9  2. Lange, Lars 138 

1.41 KK 50m Auflage Senioren III - V    WT 4.1 KK Mehrlader   

1. Diensthuber, Bernhard 282,6  1. Schopf, Markus 60 

2. Stiebling, Helmut 248      

1.42 KK 50m Junioren II weiblich    2.10 Luftpistole Junioren 2 weiblich   

1. Haustein, Svenja 69  1. Haustein, Svenja 275 

1.42 KK 50m Damen II    2.10 Luftpistole Damen   

1. Haustein, Iris 171  1. Haustein, Iris 292 

1.58 Ordonnanzgewehr Herren I + II    2.10 Luftpistole Herren 1 – 2   

1. Petershans, Tim 96  1. Schopf, Markus 356 

2. Bosniak, Momir 95  2. Diensthuber-Schwab, Peter 342 

3. Schopf, Markus 88  3. Hopf, Alexander 239 

T 1.6 GK-Gewehr Zielfernrohr Herren 1 – 4    2.11 Luftpistole Auflage Senioren 1 – 2   

1. Buhl, Peter 100-10  1. Anheier, Hans-Werner  289,3 

2. Ebenhöh, Oswald 100-10  2. Schopf, Markus 274 

2. Petershans, Tim 100-10  3. Helmhagn, Ernst 197 

4. Mödinger, Dieter 100-7  2.11 Luftpistole Auflage Senioren 3 – 5   

5. Agner, Rolf 99  1. Diensthuber, Bernhard 300 

5. Anheier, Hans-Werner 99  2. Stiebling, Helmut 268,9 

7. Schopf, Markus 98      

 

 

Abteilung Gewehr 2021 

Jahresbericht Schießleiter Gewehr  

Da 2020 die Rundenwettkämpfe der Kreisliga 
2020/2021 nach 2 Runden abgebrochen wur-
den, belegte unsere Mannschaft den 2. Platz 
in der Gruppe A. 

Das Schützenhaus war wegen Corona von Ja-
nuar bis Mitte März geschlossen. Danach 
durfte mit einem Sondertrainingsplan (Einzel-
training mit 2 Schützen) pro Stunde begonnen 
werden. Aber ab Ende März war das schon 
wieder vorbei. Das Schützenhaus wurde noch-
mals gesperrt bis Anfang Mai. Ab 05. Mai 
konnten wir dann wieder mit dem Corona Ein-
zeltraining beginnen. 

Kreismeisterschaft und Landesmeisterschaft 
2021 wurden auch wieder abgesagt. 

Im Oktober begannen dann die Rundenwett-
kämpfe 2021/2022. Sie wurden zuerst als Mann-
schaft gegen Mannschaft ausgetragen, aber 
nach der 3. Runde nur noch als Fernwettkampf 
weitergeführt.  

___
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Euer Abteilungsleiter 
Gewehr und Mann-
schaftsführer 
Bernhard Diensthuber 
abt.lg @ schvgg-e-s.de 

Luftgewehr 10m stehend 60 Schuß: 
50. Iris Haustein mit 443,7. 

Luftgewehr 10m Auflage 30 Schuß: 
23. Bernhard Diensthuber 309,2;  
25. Hans-Werner Anheier 306,6;  
27. Helmut Stiebling 306,2;  
32. Elke Sauerwein301,4. 

Luftpistole 10m stehend 60 Schuß: 
38. Markus Schopf 527;  
60. Alexander Hopf 451;  
63. Iris Haustein 432;  
64. Svenja Haustein 422. 

Luftpistole 10m Auflage:  
17. Bernhard Diensthuber 283. 

Im Anschluss an das Neujahrsschießen schos-
sen die Luftpistolenschützen beim Saisonstart 
2022 im Februar von Pistolentraining.de mit. In 
diesem Fernwettkampf nehmen Schützen aus 
verschiedenen Ländern Teil, zum Beispiel 
Spanien, Österreich, Luxemburg, Belgien, Tür-
kei, Mexiko, USA und so weiter. 

Herren 2 – Damen 2 - 41-50 Jahre:  
42. Alexander Hop 299;  
43. Iris Haustein 285. 
Herren 3 - 51-60 Jahre:  
27. Markus Schopf 347; 
Senioren 1 Auflage 51 – 60 Jahre:  
14. Hans-Werner Anheier 285,7. 
Senioren 4 Auflage 71 – 75 Jahre:  
1. Bernhard Diensthuber 297,8. 
Senioren 5 Auflage 76 – und älter:  
3. Helmut Stiebling 282,0.  
 

Ich hoffe dass das angefangene Jahr 2022  
irgendwann wieder normale Verhältnisse brin-
gen wird. 
 
Deshalb wünsche ich allen Schützen  
„Gut Schuß“ und „bleibt Gesund“. 

2021 Abteilung Gewehr 
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Da wir außer den Rundenwettkämpfen und der 
Kreismeisterschaft keine anderen Möglichkeiten 
von Wettkämpfen hatten, nahmen wir beim 2. 
Zürcher Neujahrs-Fernwettkämpf im Januar 2022 
teil und errangen folgende Plätze. 

Schützenkönig 2021 

Wie jedes Jahr wurde vor der Hauptversamm-
lung der Schützenkönig mit seinen Rittern aus-
geschossen.  

Neuer Schützenkönig im Jahr 2021 ist  
Silvia Munk mit einem 155,8 Teiler 
 
1. Ritter Hans-Werner Anheier mit einem  
347,3 Teiler  
 
2. Ritter Sven Bernecker mit einem  
372,0 Teiler. 

Gratulation 
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Abteilung Pistole 2021 

Jahresbericht Pistolenabteilung 

Das Jahr 2021 begann wie das zuvor aufge-
hört hatte, nämlich mit Corona. Deshalb konn-
ten Veranstaltungen, wie „Western Schießen“, 
„Wichtelschießen“ und „Drei König Schießen“ 
nicht durchgeführt werden.  

Auch das Training dümpelte so vor sich hin. Es 
durften nur jeweils 2 Personen zu eingeteilten 
Zeiten auf die Bahn. Bei der Erstellung der je-
weiligen Listen unterstützte mich tatkräftig 
mein Stellvertreter Tim Petershans.  

Auch die laufenden Rundenwettkämpfe fan-
den zu Hause statt. Die Ergebnisse wurden 
dann an den Rundenobmann weitergeleitet.  

Das Zeitfenster für die Vereinsmeisterschaft 
musste auch erweitert werden, da immer nur 
zwei Schützen auf die Bahn durften. Wir be-
gannen einen Monat früher als sonst, also am 
01. November bis 15. Januar. Der engagier-
teste Schütze war Markus Schopf, der alle an-
gebotenen Disziplinen schoss und auch gute 
Ergebnisse erreichte.  

Die Urkunden werden nach und nach verteilt, 
da wir ja keine Veranstaltungen machen durf-
ten.  

Der Termin Großkaliebergewehr wurde wegen 
erhöhtem Zulauf erweitert. Zukünftig wird an 
jedem ersten und dritten Montag im Monat ge-
schossen. Termine dazu hängen auf der 25 
Meterbahn (Rückseite Eingangstür.)  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021 Abteilung Pistole 

Anfang Dezember wurde durch zwei Beamte 
der Stadt Weinstadt eine Waffenkontrolle 
nach § 36 durchgeführt. Die Kontrolle verlief 
in einer sachlichen, kompetenten Atmo-
sphäre und am Schluss stand im Prüfungs-
protokoll,  

KEINE BEANSTANDUNGEN.  

An dieser Stelle noch ein Lob an meinen 
Stellvertreter Tim Petershans, der mit mir zu-
sammen die Waffen und Munition verwaltet.  
 
Bleibt uns nur zu hoffen, dass wir bald wieder 
normale Verhältnisse bekommen und unse-
ren schönen Sport und die Geselligkeit des 
Vereinslebens genießen können.  
 
In diesem Sinne gut Schuß, ein erfolgrei-
ches, gesundes und hoffentlich ein Corona 
freies Jahr 2022  

Euer Abteilungsleiter, Schießleiter und 
Waffenwart Oswald Ebenhöh  
abt.pistole @ schvgg-e-s.de 
 _______________________________________
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Jahresbericht Bogenabteilung 

Aber auch Paul Bauer 

überraschte mit einem 

sehr guten dritten Platz 

und sicherte sich damit 

ein Ticket zur Deut-

schen Meisterschaft 

nach Berlin. Sonja 

Haustein hatte es nicht 

so einfach und wurde 

7. mit einem klasse Er-

gebnis. 

 

Die Compound Herren 

erreichten die Plätze:  

6. Daniel Hahnwald 

und  

10. Christof Weese  

In der Hallensaison wurde die Kreismeister-

schaft in Welzheim mit sehr viel Zwischen-

raum geschossen. Die Auflagen waren hart 

aber das Welzheimer Team konnte die Durch-

führung realisieren. Hier haben wir ein paar 

Titel zu verzeichnen. Sabrina Hutt wurde 

Kreismeisterin in der Damen Klasse. Sonja 

Haustein wurde dritte in der Schülerklasse A 

weiblich und Jessica Liu ebenfalls dritte in der 

Schülerklasse B weiblich.  

Die Landesmeister-

schaft in Ditzingen hielt 

großartige Überraschun-

gen für unsere Jugend be-

reit. Jessica Liu wurde in 

einem starken Feld Lan-

desmeisterin und das 

nach gerade mal 6 Mona-

ten Training. Dabei wur-

den die Kadertrainer auf 

sie aufmerksam und sie 

durfte schon das erste Mal 

Kaderluft schnuppern. 

Die Compound Mannschaft hat sich in diesem 

Jahr sogar den Landesmeisterschaftstitel ge-

holt mit Achim Schallenmüller, Daniel Hahn-

wald und Christian Müller. 

Leider wurden nicht alle 

Meisterschaften ausgetragen 

und es wurden teilweise Ver-

einsmeisterschaftsergeb-

nisse zur Weitermeldung auf 

die Landesmeisterschaft her-

angezogen. So hat sich 

Sonja Haustein für die Lan-

desmeisterschaft in der 

FITA Runde qualifiziert und 

erreichte in einem starken 

Feld den 9. Platz.  

Die Compound Herren wurden ringgleich aber 

mit einem 10 Unterschied Daniel Hahnwald 

erster und Christof Weese zweiter. Achim 

Schallenmüller sicherte sich auch den Kreis-

meister bei den Compound Masters. Bei den 

Blankbogenschützen Schüler wurde Paul 

Bauer erster und in der Jugendklasse Paul 

Merz ebenfalls erster. 

Abteilung Bogen 2021 
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Paul Bauer konnte sich bei 

der Deutschen Meister-

schaft in Berlin den 11. 

Platz erkämpfen. An der 

Stelle möchte ich mich für 

Britta Riehls Einsatz Paul 

zu begleiten bedanken und 

auch bei den Eltern, die es 

Paul ermöglicht haben, 

diese Erfahrung machen zu 

können. Ich hoffe, wir kön-

nen diese Erfolgssträhne 

nächstes Jahr fortsetzen. 

Alle Meisterschaftsergebnisse findet ihr hier:  

http://www.sgi-welzheim.de/index.php/Ergeb-

nisse_Meisterschaften.html 

 
Liga Saison 2021/2022: Es konnten wegen 

Corona nur zwei von vier Wettkampftagen ge-

schossen werden. Mit einem guten 3. Platz 

hinter einer sehr starken Mannschaft des SV 

Wimsheim und knapp hinter den BS Nürtingen 

endete dieses Jahr die Württemberg Liga für 

uns. 

Plz Mannschaft Satzdifferenz Punkte 

1 SV Wimsheim 42 23 : 5 

2 BS Nürtingen 34 19 : 9 

3 SVng Endersbach-Strümpf. 24 18 : 10 

4 BWT Kirchentellinsfurt 22 17 : 11 

 

Der Tag der Offenen Türe wurde wegen 

Corona nicht durchführen, aber dafür das 

Sommerferienprogramm, was für uns ein voller 

Erfolg war. Wir konnten Jessica Liu für uns ge-

winnen. Auch Schnupperkurse und Events 

konnten wir ermöglichen. Hier danke ich allen 

fleißigen Helfern auch denen, die unsere An-

lage mit pflegen und in Schuß halten. 

Dieses Jahr bin ich besonders stolz auf unsere 

Jugend. Mit viel Ehrgeiz und Engagement 

wurde das Training regelmäßig und intensiv 

genutzt. Das spiegelt sich auch in den Leistun-

gen und erzielten Plätzen wider.  

Weiter so und  

Alle ins Gold 

Christian 
abt.bogen @ schvgg-e-s.de 

 

2021 Abteilung Bogen 
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Schutzbeauftragte des Vereins 2021 

Prävention und Schutzkonzept in 

unserem Verein  

Bedingt durch die immer wieder aufkommen-

den Meldungen von Missbrauchsfällen im 

Sport- und Vereinswesen, rückt der Schutz von 

Kindern und Jugendlichen immer mehr in den 

öffentlichen Fokus.  

Deswegen haben im letzten Jahr die Vorstände 

in Zusammenarbeit mit dem Kreisjugendamt 

Rems-Murr ein Präventionskonzept für den 

Kinderschutz im Verein erstellt. Im Sommer 

ging es dann an die Umsetzung und dies be-

deutete u.a., zwei Schutzbeauftragte im Verein 

zu benennen. 

Wir – Sabine Horn und Thomas Haustein – sind 

nun die Ansprechpartner*innen im Verein für 

alle Kinder und Jugendlichen, die grenzverlet-

zendes Verhalten von Erwachsenen innerhalb 

des Vereins erleben. Genauso sind wir aber für 

euch als Mitglieder da, wenn es Unsicherheiten 

diesbezüglich gibt oder wenn ihr Fragen dazu 

habt. Auch die Eltern unserer Kids können uns 

ansprechen, wenn diese sich selbst nicht 

trauen, auf uns zuzugehen. Selbstverständlich 

auch, wenn sie Fragen zum Thema haben oder 

Auffälligkeiten im Vereinsumfeld bemerken.  

Das Präventionskonzept könnt ihr auf der 

Homepage unter dem Reiter „Dokumente“ ein-

sehen.  

Hier der Link 

http://www.schvgg-e-s.de/index.php/home/satzung 

Was wir bisher getan haben:  

• Wir haben den Kindern und Jugendlichen 

unsere Funktion erklärt und sie ermutigt, auf 

uns zuzukommen, wenn für sie irgendetwas 

„schräg“ lief und sie darüber sprechen wol-

len. 

• Wir haben einen Brief an die Eltern heraus-

gegeben, damit auch sie über das neue Prä-

ventionskonzept und unsere Funktion Be-

scheid wissen.  

• In den Hallen hängen Plakate, die ebenfalls 

auf unsere Funktion und Ansprechbarkeit 

hinweisen. 

Wir sind guter Dinge, dass wir auch weiterhin 

eine offene, respektvolle und achtsame Kultur 

im Verein pflegen, so dass unser Hauptarbeits-

feld die Prävention bleiben wird und Kinder und 

Jugendliche bei uns gut geschützt und sicher 

sind! 

Wir freuen uns, dass der Verein – also wir alle  

– dies umsetzt, denn das ist ein Aushänge-

schild für uns, weil es die Qualität unseres Ver-

eins hervorhebt! Unterstützt uns gerne, indem 

ihr achtsam miteinander seid und dem Thema 

den Wert einräumt, den es verdient – es gibt 

genügend Negativbeispiele von Missbrauchs-

fällen im Vereinsumfeld und es kann nur im 

Sinne von uns allen sein, dass dies bei uns 

nicht passieren soll. 

Sabine Horn  
Schutzbeauftragte @ schvgg-e-s.de 

Thomas Haustein 
Schutzbeauftragter @ schvgg-e-s.de 

Die bestellten und unabhängigen Schutzbeauftragten stellen sich vor 

S 
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2021   Weitere Ereignisse 

Wir gratulieren den Teilnehmern die sich bei 
kühlen Temperaturen den 3 Laufrunden und  
2 Schießrunden gestellt haben. Platz 1 Adrian, 
Platz 2 Svenja, Platz 3 Markus.  
Neugierig geworden?  
Interessierte dürfen sich gerne beim Training 
am Mittwoch oder über Email melden. 

Markus Schopf 
Schopfie @ gmx.de 

Einweihungsschießen Biathlon 

am 1.12. wurde die neu gespendete Luftge-
wehr Biathlon Klappscheibenanlage im Schüt-
zenhaus eingeweiht. Ausdauer und Konzent-
ration wird gepaart vom Sportler gefordert und 
läuft unter dem Namen Target Sprint meist für 
Junge Schützen und Schützinnen im deut-
schen Schützenbund. 

Die Meisterschaften des Schützenkreises Waib-

lingen für Sportschützen in Beutelsbach, Stet-

ten/Rems und Backnang sind abgeschlossen:  

Insgesamt stellte die Schützenvereinigung 

Endersbach-Strümpfelbach elf Schützinnen und 

Schützen, die in den Disziplinen KK-Gewehr, 

Luftpistole, Luftgewehr, KK-Sportpistole, 

Schnellfeuerpistole, Sportrevolver 357 Mag-

num, Pistole 9x19 und Pistole 45 ACP in unter-

schiedlichen Altersklassen antraten.  

Wir gratulieren unseren zahlreichen Kreismeis-

tern und Kreismeisterinnen: Iris Haustein (Luft-

gewehr Damen 2); Ernst Helmhagn, Hans-Wer-

ner Anheier, Silvia Munk (Mannschaft Luftge-

wehr Auflage Senioren 1); Hans-Werner Anh-

eier (KK-Gewehr Auflage Senioren 1, Luftpistole 

Auflage Senioren 1); Bernhard Diensthuber 

(KK-Gewehr Auflage Senioren 4, Luftpistole 

Auflage Senioren 4); Helmut Stiebling (Luftpis-

tole Auflage Senioren 5, Sportpistole Auflage 

Senioren 5); Markus Schopf (Schnellfeuerpis-

tole Herren 3);   

den hervorragenden Vize-Kreismeistern und 

Vize-Kreismeisterinnen: Hans-Werner Anheier 

(Luftgewehr Auflage Senioren 1); Ernst Helm-

hagn (Luftgewehr Auflage Senioren 2); Alexan-

der Hopf (Luftpistole Herren 2); Iris Haustein 

(Luftpistole Damen 2, KK-Sportpistole Damen 

1); Tim Petershans (KK-Sportpistole Herren 1); 

das Treppchen vervollständigen auf dem 3. 

Platz: Silvia Munk (Luftgewehr Auflage Senio-

ren 2); Bernhard Diensthuber (Luftgewehr Auf-

lage Senioren 4); Helmut Stiebling (KK-Gewehr 

Auflage Senioren 5); Iris Haustein (KK-Gewehr 

Herren 1); Markus Schopf (Luftpistole Herren 3, 

Sportrevolver 357 Magnum Herren 3);  

sowie zu den guten Platzierungen: Markus 

Friedl (4. Platz Sportrevolver 357 Magnum); 

Markus Schopf (4. Platz KK-Sportpistole, 4 Platz 

Pistole 9x19, 4. Platz Pistole 45 ACP); Helmut 

Stiebling (6. Platz Luftgewehr Auflage Senioren 

5); Peter Diensthuber (6. Platz Luftpistole Her-

ren 1). 

Allen weiterhin Gut Schuß! 

Iris Haustein 

_______________________________________
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Trainingspause 
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Trainingsbetrieb 10 & 50 Meterbahn 

Jugendsprecher 

Adrian Jambrecic 

Disziplinübergreifendes  

Training  und Ausführung 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Lagebesprechung 

Sommerferienprogramm 2021 

v.r.n.l. Neuer OSM, Tobias Wiegand; 25-jährige Mitgliedschaft, Heinz-Peter Thelen; 1. Ritter, 

Hans-Werner Anheier; scheidender OSM, Markus Schopf; Schützenkönig, Silvia Munk; Ehrenna-

del des Schützenkreises in Bronze, Britta Riehl; 2.Ritter, Sven Bernecker; Vizemeister Württem-

berg Liga, für die Mannschaft: Achim Schallenmüller 

Impressionen des Vereinslebens 2021 

Techniktraining Jugend 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lindhaelder-stueble.de/ 

https://www.rechtsanwaelte-weinstadt.de/ 

https://www.lindhaelder-stueble.de/
https://www.lindhaelder-stueble.de/
https://www.rechtsanwaelte-weinstadt.de/
https://www.rechtsanwaelte-weinstadt.de/
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UNSERE GEWÄHLTEN AMTSINHABER UND IN 

VEREINSAUFGABEN GEWÄHLTE/BESTELLTE MITGLIEDER 2021/2022 

BGB  VOR S TAND :  

Oberschützenmeister Kassier Schriftführer 

Tobias Wiegand Marc Fernandes Dr. Thomas Mürdter 

Luise-Duttenhofer-Weg 3 Ziegeleistraße 24 Beinsteiner Straße 24 

71334 Waiblingen 71384 Weinstadt 71384 Weinstadt 

Telefon: 0176 / 823 705 98 Telefon: 0176 / 568 040 00 Telefon: 0157 / 314 026 43 

Mail: osm @ schvgg-e-s.de Mail: Kassier @ schvgg-e-s.de Mail: Schriftfuehrer @ schvgg-e-s.de 

   

M I TG L I ED  D E S VOR S TA ND S :  PR Ä V EN T ION U ND SCH U T Z KO N ZEP T :  

Schützenmeister und Sportleiter (BE S TE LL T U ND U NABH ÄN GIG VO M VOR S TA ND) 

Christine Roser Schutzbeauftragte  Schutzbeauftragter 

Panoramastraße 11 Sabine Horn Thomas Haustein 

71334 Waiblingen   

Telefon: 0176 / 245 456 70 Telefon: 0163 / 175 956 8 Telefon: 0172 / 762 065 8 

Mail: SM @ schvgg-e-s.de Mail: Schutzbeauftragte @ schvgg-e-s.de Mail: Schutzbeauftragter @ schvgg-e-s.de 

   

W E I TER E FU N K TI ON S TR ÄG ER :  

Schießleiter Pistole Schießleiter Gewehr Schießleiter Bogen 
und Waffenwart Gewehr und Pistole   
Oswald Ebenhöh Bernhard Diensthuber Christian Müller 

Kelterstraße 38 Benzäcker 8 Strümpfelbacher Straße 206 

71394 Kernen i.R. 73614 Schorndorf/Haubersbronn 71384 Weinstadt 

Telefon: 0157 / 393 215 3 Telefon: 0173 / 817 581 4 Telefon: 0176 / 301 088 84 

Mail: abt.pistole @ schvgg-e-s.de  Mail: abt.lg @ schvgg-e-s.de  Mail: abt.bogen @ schvgg-e-s.de 

 

Stellv. Schießleiter Pistole Stellv. Schießleiter Gewehr Stellv. Schießleiter Bogen 

Tim Petershans Silvia Munk Achim Schallenmüller  

Dieselstraße 1 Gartenstraße 1 Strümpfelbacher Straße 55/3 

71404 Korb 70734 Fellbach 71384 Weinstadt 

Mail: timspetershans @ gmx.de  Mail: a.schallenmueller @ web.de 

 

Beisitzer Beisitzer Beisitzer 

Sven Bernecker Markus Schopf Achim Schallenmüller 

Fürstengässle 4 Grunbacher Straße 26 Strümpfelbacher Straße 55/3 

71384 Weinstadt 71384 Weinstadt 71384 Weinstadt 

Telefon: 0172 / 179 767 2 Telefon: 0151 / 548 365 07 Telefon: 071 51 /60 99 70 

Mail: svenbernecker @ kabelbw.de Mail: Schopfie @ gmx.de Mail: a.schallenmueller @ web.de 

 

Jugendleiter: Jugendsprecher Anlagenbetreuer 

N.N. Adrian Jambrecic Achim Schallenmüller 

Pressewart Hauptstraße 12/1 Strümpfelbacher Straße 55/3 

N.N. 71394 Kernen i.R.  71384 Weinstadt 

Vorstand 2021 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eissele-heizungsanlagen.de/ 

https://www.schlosserei-deuser.de/ 

http://www.weingut-wilhelm.de/ 

https://www.eissele-heizungsanlagen.de/
https://www.eissele-heizungsanlagen.de/
https://www.schlosserei-deuser.de/
https://www.schlosserei-deuser.de/
http://www.weingut-wilhelm.de/
http://www.weingut-wilhelm.de/


 

 

https://mack-remstalmarkt.de/ 

https://mack-remstalmarkt.de/
https://mack-remstalmarkt.de/

